



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

EXPTE D 501 /08-09



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo los documentales realizados por el Grupo de Exploración y Aventura MEGATERIUM del Partido de General Alvarado, producto de sus travesías, difundiendo el patrimonio cultural autóctono de la República Argentina.


TOMAS HOGAN
Diputado Provincial
Bloque FPV - PJ

H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

Los Documentales realizados por el grupo de Exploración y Aventura MEGATERIUM tienen como fin guardar las vivencias y testimonios en videos, grabaciones, conformando un archivo para evitar que se pierdan los fragmentos de una cultura.

Proyecto Pampa, rescata la cultura tehuelche de los Pueblos Ahonikenk y Gunua kune que poblaron la zona geográfica denominada Pampa Y Patagonia, y que hoy en día lo hacen sus descendientes por vía materna o paterna unidos por una historia hablada. Un pueblo callado, sumiso, escondido como esperando el momento para resurgir. Con dicho Proyecto se llevan recorridos mas de 7000 km por sus ríos, testimoniando a los paisanos tehuelches quienes tienen muchas cosas para contarnos, encontrándonos con una realidad que muy pocos conocemos. Toda esta información queda plasmada en varios DVD,s que fueron compaginados para llevar la información a la orbita educativa y de investigación. En los mismos se pueden ver canciones de linaje, ceremonias, asentamientos históricos, instrumentos musicales, música folklórica, telar, trabajos en cuero y piedra, medicina, etc. Los testimonios logrados ayudan a comprender las historias de los grupos que se manejaban como cazadores recolectores en su tierra

Proyecto Río Quequen Grande y Mar argentino, realizado en el año 1991, se recorrieron 130 Km. por el río Quequen Grande desde Puente Negro hasta su desembocadura en el Mar Argentino. 100 Km. por el mar hasta la ciudad de Miramar. Se hizo en Canoa Canadiense – remo simple. Se llamo a esta Travesía " Raid San Andrés", en honor al Patrono de nuestra Ciudad de residencia, quien fuera apóstol el cual repartía alimentos al prójimo en una canoa. Se contó en esta travesía con el apoyo de la comuna del Partido de General Alvarado. Se tuvo contacto con la fauna del lugar y con la flora con aspectos indescriptibles que se pudieron retratar. En la segunda etapa se navego por el Mar Argentino.

Video Travesía en Kayak, viaje realizado en el año 1993, se recorrieron 750 Km. desde la Localidad de 25 de Mayo, Pcia. de la Pampa, hasta la ciudad de Pedro Luro, Pcia. de Buenos Aires. Se utilizaron para la misma Kayak de 5 metros de eslora, accionado a remo doble. Cuatro embarcaciones. Se recorrieron lugares donde reina el jabalí y el puma, donde vive gente muy sola a la orilla del río, pero quienes brindaron su amistad y relatos de gran importancia para nuestro posterior video.

Video " Miramar Insólito" , realizado en el año 1994, en dicho viaje se recorrieron costas del Partido de General Alvarado desde el Arroyo El Pescado



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



hasta Miramar, pasando por Mar del Sur y Centinela del Mar. La embarcaciones utilizadas fueron Kayaks. Pero también se recorrió gran parte del lugar en caminatas y exploraciones costeras. Se halló un antiguo asentamiento indígena en los medanos aledaños a la costa entre Mar del Sur y Centinela del Mar. Se logró cumplir con el objetivo de la Travesía que era realizar un relevamiento histórico regional del Partido de General Alvarado, descubriendo lugares donde se produjeron hechos importantes que hacen a la historia como son los asentamientos de los primeros habitantes de América, los animales extinguidos, las primeras Estancias verdaderos puestos de avanzada, mudos testigos de luchas y enfrentamientos de los hombres

Video "Expedición en Kayak por el Río-Curí-Leuvu(Fú). Río Negro. Declarado de Interés Municipal por las Autoridades Municipales de Miramar. Se recorrieron 740 Km. Desde su nacimiento en la confluencia de los Ríos Limay Y Neuquén hasta su desembocadura en el Océano Atlántico, en las proximidades de la Ciudad de Viedma, pasando por las Provincias de Río Negro y parte de la Pcia. de Buenos Aires. Las embarcaciones utilizadas fueron Kayaks con timón accionado con pedalines y una pequeña vela triangular. Se visitó a la Comunidad Mapuche ubicada en SENillosa (Neuquén) llamada Ragi-Ko. Se llegó a la isla de Choele-Choel, la cual en épocas pasadas fue un bastión indígena. Se recorrió la ciudad y se llegó al encuentro de Damiana Namuncura pariente de Ceferino Namuncura quien junto a su hijo contaron muchas cosas sobre la vida del Mapuche. En dicho viaje se alcanzó las expectativas y objetivos que tenían quienes lo emprendieron recorriendo una distancia de 740 KM durante 14 días de navegación.

Video sobre testimonios de los Paisanos Tehuelches de Santa Cruz, Reserva de Kamusu Aike. Por su caudal y dimensiones el Río Santa Cruz es el segundo en importancia de la Patagonia luego del Río Negro.

Video sobre testimonios de los Paisanos Santacruceños, historias de la Patagonia Trágica. Realizado en el año 2006 en donde se recorrieron 300Km.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.

TOMAS HOGAN
Diputado Provincial
Bloque FPV - PJ
H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. As.